

## **I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO**

### **ACTA N° 0112** **SESION ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL** **DE FECHA 06 DE ENERO DE 2016**

Abre la Sesión, siendo las 11,30 horas el Presidente del Concejo Municipal, Alcalde Sr. Mauricio Carrasco Pardo.

**Asistencia;** Se encuentran presentes los Concejales Sres. René Trejo Sánchez, Juan Alarcón Roa, Luis Gatica Polanco; Felipe Vergara Lucero, y la Concejala Sra. Ana Cartes Orellana. Actúa de Secretario Municipal (S) Sra. Alicia Nieto Urrea.

**Inasistencia;** Concejales Sr. Rolando Silva Fuentes presenta certificado médico.

**Directivos, Jefaturas, Profesionales y Encargados;** **Jurídico** Luis Araya Ossandon; **Transito (S)** Alfonso Sandoval Cisternas; **Aseo y Ornato** Alicia Nieto Urrea; **Control** Rafael Navarrete Arancibia; **Dideco** Maritza Verdejo Acuña; **Finanzas** Maria Ines Villarroel; **Jurídico** Claudia Alvarez.

**Tabla;** 1) Correspondencia; 2) Informe de Comisiones. 3) Cuenta del Alcalde y 4) Varios.

#### **I.- CORRESPONDENCIA**

**1.1.- Johana Osorio Arancibia;** Carta para solicitar ayuda económica de \$100.000.- para viajar a Uruguay y representar a Chile en la selección Chilena Nacional de Fútbol.

**1.2.- Jorge Eduardo Brante Aqueveque, Presidente Sindicato Independiente de Taxis de Quintero;** Reclamo por reducción de cupos en paradero.

**1.3.- Asociacion Chilena de Municipalidades;** Carta Invitación para asistir al VII Congreso Nacional de Concejales; Transparencia y probidad en la Gestión Municipal y su impacto en la opinión pública del 15 al 18 de Marzo de 2016 en la ciudad de Puerto Varas.

**1.4.- Club Deportivo Alianza de Quintero;** Carta para solicitar subvención de \$160.000.- para el jugador Ignacio Toro Gajardo miembro del Club que fue invitado a Paraguay por 08 días a contar del 04 de Marzo de 2016 en el marco del trabajo formativo para niños.

**S. Municipal (S). ;** Da lectura a la correspondencia, cuyas copias se encuentran en poder del Alcalde y Concejales.

**Sr. Alcalde;** Concejales, como es de costumbre si alguien se quiere referir a una en particular.

**Sr. Vergara;** Alcalde quería ver si podían leer la carta de don Jorge Brante, representa al Sindicato Independiente de Taxis de Quintero.

**S.Municipal (S);** Da lectura a la carta señalada.

**Sr. Vergara:** Resulta que este medio es antiquísimo en la ciudad, entonces sería bueno tener un mínimo de respeto hacia ellos porque llevan años en el ejercicio, no así los colectiveros que se dan todas las facilidades, todo lo que piden se les da y en este caso Alcalde apelo a su voluntad para ver la posibilidad de revertir esta situación, entendiendo que esto es un gremio que cumple un servicio que mucha gente lo toma y por un cupo más o un cupo menos no creo que sea tanto el problema. Lo dejo a su voluntad, Alcalde.

**Transito:** Bueno, primero que nada yo me reuní con la gente, converse con los Taxistas, les explique la situación, el señor Brante no fue hablar conmigo nunca ha ido, fue el Sr. Palacios, Veas y Ricardo Cisternas converse con los cuatro, son cuatro taxistas que hay ahí. Se paran dos acá y dos en el terminal de buses. Lo que pasa que tenemos infinidad de reclamos y fuimos a visitar varias veces. Ellos están en un auto atrás al final y otro al principio y dejan el espacio para tres autos que no dejan que nadie se estacione y ellos son dos.

Entonces ese es el tema, ahora yo les dije cuando hayan tres autos trabajando yo les dio el cupo para tres, pero mientras tantos hay dos acá y dos en el terminal de buses para que tengan su espacio definido. El tema es que la gente viene a reclamar, los comerciantes reclamaban nosotros fuimos a visitarlos varias veces, hemos sacado foto ponen un Taxi atrás y uno adelante y el espacio es como para tres autos más menos, que no deja que nadie se estacione, y pelean con la gente por últimos ocupen los dos espacios y los demás déjenlo libre no importa si ello no tienen más autos. Ellos fueron hablar conmigo, el Sr. Brante no ha ido hablar conmigo, porque ni siquiera está trabajando creo, ya pero ellos tienen dos espacios allá y dos acá y en la Feria nunca lo han ocupado.

**Sr. Gatica:** Yo considero que esta es una actividad que está en extinción y hay que ayudar, pero cuando usted dice que dejan, o sea que se toman el espacio. ¿No está demarcado el espacio?

**Transito:** Los dos que están trabajando ahora, si son tres se les da el espacio para tres, pero en este minuto hay dos trabajando, lo converse con ellos como le digo con el Sr. Palacios y el Sr. Veas fueron a la oficina.

**Sr. Gatica:** ¿Y quiénes son los que alegan?

**Transito:** Los comerciantes que alegan y a gente y público en general. Dejan el espacio y no dejan que nadie se instale ahí, nosotros los fuimos a ver. Y esto fue una cosa que se lo comente al Alcalde y al Administrador. Por mucho tiempo les fuimos haciendo seguimiento porque la gente llegaba a reclamar y efectivamente es así, ellos ocupan un espacio acá y el otro allá, en los dos extremos y no dejan que nadie se estacione, no dejan y está el espacio.

**Sr. Alcalde:** Yo estaba en conocimiento de esto, a ellos en invierno no hay tanto problema porque no hay tanto auto aunque en invierno hace falta estacionamiento en el fondo yo conversé con Guillermo. Hoy día de todos los colectivos de los dos Taxis que quedan bueno hace años, 6 años existen solo cuatro Taxis.

**Transito:** Pero ellos tienen la demarcación como corresponde ellos llegan y tienen su espacio.

**Sr. Alcalde:** Son cuatro autos, pidieron un espacio no privilegiado porque como dice el Concejal, yo igual los conozco de toda la vida, les dimos los dos espacios, pidieron demarcado y todo, les demarcamos afuera en el Terminal de Buses su espacio, tienen este de acá que tenían cuatro en realidad uno aquí y uno allá, pero tampoco vamos a permitir más autos para estar ahí nomás,

pidieron sacar, por ejemplo antes habían varios ambulantes, la persona de los huevos y todo y el año pasado me reclamaron porque no podían abrir las puertas, sacamos todo los ambulantes, les corrimos los tarros de basura.

Entonces no les hemos faltado el respeto en ninguno de los casos a ellos, dejamos súper despejado ahora lo que igual compartí en el terreno que efectivamente estaban ocupando tres cuarto de la cuadra, un auto en la punta y otro atrás para que nadie se estacionara entre medio para estar más cómodo. Lo que vimos con el Alfonso Sandoval, no en realidad dejémosle dos en el Terminal de Buses porque son cuatro y se turnan un día trabajan dos allá, y dos acá, nos pidieron dos en la Feria que nunca ocupan porque no tienen la capacidad, les conviene más aquí y allá entonces los dos lugares guardados no los ocupan. Ahora échale una mirada, Alfonso y si puedes dejarles dos y medio o dos bien amplios.

**Transito:** Converse con ellos, les dijimos que les dejaríamos bien amplio para tres o seis colectivos le aumentamos el cupo a uno más si es que llega otro auto les damos e cupo pero en este minuto no hay necesidad y yo converse con ellos en mi oficina, los atendí y son Quinteranos de toda la vida y conocidos de todos.

**Sr. Alcalde:** Déjale por ahora dos espacios.

**Sr. Trejo:** Quisiera referirme a la solicitud del Club Deportivo Alianza de Quintero, sabedor de que una experiencia significativa en un joven le puede cambiar la vida, está invitado para hacer un viaje al extranjero el cual podría ser bastante significativo para él, me gustaría que se diera lectura a esa carta.

**Sr. Alarcón:** Puedo ahondar un poco más. Este joven es seleccionado, lo sacaron de Campiche, Ventanas y Quintero fue el único que salió para enterar esta selección. Lo que dicen ellos van a Paraguay, son de las Escuelas de Futbol de todas las comunas sacaron los mejores jugadores justamente decayó en Ignacio Toro, para representarnos, es un lolito, tendrá 15 años veamos la carta.

**S. Municipal (S).** Da lectura a la carta señalada la cual se encuentra copia en poder del Alcalde y Concejales.

**Sr. Alcalde:** Bueno, en pos del tiempo, mientras llega la Directora de Finanzas, esto ya estaba visto pero no lo votamos, podríamos votar la Carta de la Srta. Johana Osorio Arancibia, ella es tercer año consecutivo que va estos sudamericanos de futbol femenino y los tres años le hemos aportado la misma cantidad, esto lo habíamos visto tenía la visación y faltaba la votación que es la hija de don Luis Osorio que es la arquera de la de la Selección Nacional de Futbol femenino de Chile y es Quinterana. Entonces sometemos a votación el aporte de \$ 100.000.- para la Srta. Johana.

**Votación:** Sr. Alarcón- Apruebo; Sra. Cartes – Apruebo; Sr. Trejo –Apruebo; Sr. Gatica- Apruebo; Sr. Vergara - Apruebo.

**Sr. Alcalde:** Y con mi voto aprobamos.

**Acuerdo:** El Concejo Municipal aprueba otorgar aporte de \$100.000.- para la Srta. Yohana Osorio Arancibia, quien viajará a Uruguay al Campeonato de Futbol, representando a Chile.

**Sr. Alcalde:** Sra. María Inés, tenemos la factibilidad, para un niño que va a representar al Fútbol Amateur a Paraguay que representa a Quintero pero, pertenece al Club Deportivo Alianza, está pidiendo un aporte de \$160.000.- pero mi propuesta es cien porque a todos le hemos dado \$100.000.- ¿entonces existe la factibilidad?

**Finanzas:** Si, existe.

**Sr. Alcalde:** Entonces la sometemos a votación, con aporte de \$100.000.- para el niño Ignacio Toro, para representar al Fútbol Amateur en Paraguay.

**Votación:** Sr. Alarcón -Apruebo; Sra. Cartes -Apruebo; Sr. Trejo: Apruebo; Sr. Gatica - Apruebo; Sr. Vergara - Apruebo.

**Sr. Alcalde:** Y con mi voto aprobamos.

**Acuerdo:** El Concejo Municipal aprueba el aporte de \$100.000.- para el niño Ignacio Toro quien va a representar al Club de Fútbol Amateur en Paraguay.

**Sr. Alcalde:** Vamos a darle lectura a la carta de la Asociación Chilena, para asistir al 7° Congreso Nacional de Concejales, Transparencia y Probidad en la Ciudad de Puerto Varas.

**S. Municipal (S):** “Como Presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades junto con el Presidente de la Comisión Nacional de los Concejales tenemos el grato honor de invitar a ustedes a participar en el 7 Congreso Nacional de Concejales Transparencia y Propiedad de la Gestión Municipal y su impacto en la opinión pública, que se realizará en la ciudad de Puerto Varas durante los días 15, 16,17, y 18 de Marzo de 2016.

Este encuentro tiene como objetivo principal ofrecer un espacio de reflexión y debate de los Concejales del país en los temas que están cruzando en la agenda pública referido principalmente a la transparencia y probidad. Queremos profundizar en los elementos y las herramientas que permitan reforzar los planteamientos del municipalismo del en el debate público actual. El 7 Congreso Nacional de Concejales contempla la realización de tres áreas paralelas de entrega de información y análisis cuya metodología será expositiva por lo anterior asumiendo que el actual modelo municipal presenta deficiencias que deben ser abordadas con altura y pensando en el futuro de nuestro país sabemos que nuestro diario contacto con la ciudadanía nos demanda ser más audaces en nuestro quehacer nos permitirá ser más eficientes y descentralizados.

Los participantes de acuerdo a los estatutos de la Asociación Chilena de Municipalidades podrán participar los Concejales de los municipios asociados que estén al día en las cuotas mensuales además participaran representantes de Instituciones públicas e instituciones privadas y oficiales el monto de la inscripción es de \$200.000.- por participante, toda la comuna interesada en participar pueden enviar por correo, la inscripción es el 15 de febrero 15:45 Horas. Las formas de pago de inscripción cheque nominativo N° de la Asociación, al momento de acreditarse o mediante transferencia electrónica. El alojamiento será responsabilidad de cada participante.

Sin perjuicio de lo anterior, la organización ha confeccionado una lista de hoteles disponibles en la ciudad de Puerto Varas. Inscripciones en línea través de la página Web, correo electrónico y es de suma importancia enviar ficha de inscripción y realizar la reserva de alojamiento a partir de ahora.

**Sr. Alcalde:** Hay una invitación le vamos a dar lectura ustedes la tienen de Inter Chile, que son de los cursos de verano.

**S. Municipal (S):** Da lectura a los cursos de verano, información en poder del Alcalde y Concejales.

**Sr. Alcalde:** La propuesta la vamos a votar, va a quedar abierta por si algún Concejal quisiera participar de estos Cursos de Verano junto con la otra invitación de la Asociación de Municipalidades según es en Marzo, para los que quieran capacitarse en marzo y si la ley lo permite véanlo con tiempo con esta hoja que se les va a entregar.

**Sra. Cartes:** Una mención que si esa de la Asociación de Municipalidades y Puertos Concesionados fuera la última semana, no olvidarse que el último Concejo del mes está programado para la última semana de enero para correrla y avisar con tiempo para que se puedan programar.

**Sr. Alcalde:** El asesor Carlos Banner es el que ve la fecha y coordina con todo, le vamos a decir que la coordine, esos dos días en Castro y no se tope con el Concejo. El día Miércoles parece que esta pensado hacerlo para el último jueves o viernes del mes de Enero, nos venimos el sábado en la mañana de Castro en Chiloé corresponde a fin de mes.

Entonces sometemos a votación la participación de los Concejales en algunos cursos de verano.

**Votación:** Sr. Alarcón-Apruebo; Sra. Cartes -Apruebo; Sr. Trejo- Apruebo; Sr. Gatica -Apruebo; Sr. Vergara -Apruebo.

**Sr. Alcalde:** Y con mi voto aprobamos.

**Acuerdo:** El Consejo municipal aprueba dejar el dejar abierto la instancia para aquellos Concejales que quieran participar en algunas capacitaciones de verano por los cursos de Iter Chile.

## **II.- INFORME DE COMISIONES.**

Informe Comisión de Educación y Cultura.

**Sra. Cartes:** Hoy se llevó a cabo la primera Comisión de Educación y Cultura del año 2016 la cual tenía como único punto en tabla El Museo, la instalación rescate de piezas patrimoniales, voy a tratar de ser bien breve. Participó quien solicitó la comisión que fue don Roberto Monardes por la Casa de la Cultura, participo Arturo Soto por la Corporación de Cultura y también estuvo invitada la Srta. Eugenia Gaete del tema patrimonial.

Lo que los hizo ver es que esta preocupada del tema del museo por el espacio donde se debiera desarrollar o donde se va implementar, donde creía que era un sector muy reducido, pero básicamente quiero decir que se trataron varios puntos, esta comisión va a tener una segunda parte que se va a va a llevar a cabo el mismo día, de la primera Sesión de Concejo del mes de Febrero en la misma Casa de la Cultura, para poder ver los espacios. Básicamente, dejamos en claro de que está la voluntad del Alcalde y del Concejo que no lo tenía muy claro, el Sr. Monardes, de poder tener el museo en la Casa de la Cultura, en principio porque el espacio es reducido igual acá se va a

disponer un espacio más para un rescate de unas piezas patrimoniales de un hombre o una mujer 4000 o 5000 años aproximadamente cada uno y que están Santiago en este momento y que puede ser rescatado.

Les dejamos bien claro de acuerdo de un montón de cosas que se vieron que primero que todo tiene que estar la voluntad del Sr. Monardes de ceder no sabemos en qué calidad a la Corporación porque de algo que no sabíamos mucho que en todas piezas patrimoniales que se encuentren son de Estado, entonces hay que hacer un catastro a las piezas, hay que contratar un arqueólogo es un proceso bastante largo, pero se le dejó claro al Sr. Monardes que para la próxima reunión nos traiga una minuta con una definición con sus intenciones, también si quiere ceder o no para nosotros poder invitar a la Secretaria del Consejo de Monumentos Nacionales.

Entonces hay que hacer primero que todo una visita no cierto invitar a la Secretaria Ejecutiva de Consejo de Monumentos Nacionales. Segundo, que financie el arqueólogo o ver quien puede financiar el arqueólogo para definir las piezas arqueológicas y nombrarlas, como hacer un inventario de las piezas, determinar las que tienen valor arqueológico, no todas las tienen y como rescatar las piezas hombres o mujer que se encontraron la Fach y en Copec. Eso también es un trámite largo, si esta direccionado a ser municipal o privado, que le aclaramos que no podía ser privado porque si va a estar en un recinto municipal que la Corporación es Municipal entonces no podría ser privado. Le pedimos su definición y cuál era su intención y definir el espacio. Esos serían más o menos los puntos a tratar e insisto que tiene que partir por cual es la voluntad del Sr. Monardes, a lo que el aspira y para eso nos vamos a reunir la próxima comisión. Eso no está zanjado todavía.

### **Comisión Ordenamiento Territorial**

**Sr. Gatica:** La Comisión vio el tema de los nuevos puestos que van a existir frente a la Casa Estación.

**Sra. Cartes:** Consultar al Alcalde, si eso se habría regularizado el tema de la luz de los otros puestos y se le iba a colocar re marcador.

**Sr. Alcalde:** Esta todo regularizado tienen re marcador de tubo y de agua que vamos a colocar ahora, el año pasado hicimos instalación nueva que se reparte para todos los quioscos y que entre ellos hacen la plata.

**Sra. Cartes:** Yo creo que los baños deberían repararlos ellos para que darles tantas facilidades si hay baños públicos, entonces no deberían realizar la actividad.

**Sr. Alcalde:** Yo sé que es una facilidad que le damos a ellos. Tienen para todos re marcador de agua y de luz y ahora ya está listo el proyecto, ahora van a empezar a lo que les autorizamos para que no dejen de perder los chiquillos del quiosco, tanto la niña la hija de don Mario o como la niña del quiosco amarillo que trabajaran así no más este verano para que no perdieran total los dos meses pasan volando y en Marzo vemos si existe posibilidad en ese mismo quiosco que estamos haciendo al frente, ahora ya están autorizadas a trabajar y lo único que les pedí que no hagan grandes terrazas pero ya están trabajando.

**Sr. Gatica:** Ya entonces la comisión se reunió para ver el tema de los puestos artesanales y yo hice la pregunta clave desde que se inició la comisión en ese momento entra la Directora del Desarrollo

Comunal, justo yo iba hablar hago la pregunta y me dicen no, el tema de los kioscos no está resuelto, eso se postergó hasta marzo, por lo tanto cualquier cosa, comentario que se haya dicho o que se entregaron que le echan la culpa a los Concejales, eso no es así se está entregando como corresponde para que al final en el mes de marzo entreguen los puestos artesanales a quienes les corresponde y ahora igual como dice el Alcalde los vamos a dejar trabajar tranquilos que ganen platita en el mes de enero y Febrero y en Marzo se va a resolver el tema de los kioscos tanto de la Plaza de Armas como los que están acá.

**Sr. Alcalde:** Con la única diferencia es que allá se van a dar todos los permisos y acá ninguno. Los que están volando en el aire en la Plaza de Armas y en 21 de Mayo.

**Sr. Gatica:** Eso es lo que resolvió la comisión y fui felicitado por Rene Trejo porque es la comisión más expedita que haya existido en su historia como miembro de las comisiones.

**Sr. Alcalde:** Por lo mismo le hemos dado permiso a todos los Quinteranos en las que no tiene cupo aquí tienen todos en 21 de Mayo, asique no hay ningún Quinterano que haya quedado fuera de los puestos que hemos dado.

**Sr Alarcón:** Alcalde quería hablar un poquito de acuerdo a lo que estaba comentando el Concejal, según nosotros el comentario que he recibido, los quioscos o los módulos están frente a la Casa Estación que van a salir de ahí ellos, están asegurados al 100% son los que van a quedar en el Pasaje Sordini, porque han escuchado por ahí que andan otras personas.

**Sr. Alcalde :** El modelo se ha ido cambiando con ellos, es más grande ese quiosco porque ahí no les da la posibilidad de fabricar, entonces se trabajó el modelo con más espacio, se va ir trabajando con ellos, igual se aplazó la entrega de los módulos en la Plaza de Armas, porque el modelo oficial que trabajamos siempre con ellos, después encontraron que estaban muy alto el mesón y después lo mandaron a bajar un poco y habían pedido que la puerta de los módulos que fuera una puerta dividida en dos que fuera la mitad del porte del mesón y la otra parte no, después cuando la fueron a entregar se dieron cuenta que no era necesario, pidieron modificar y eso nos atrasó desde el inicio de haber trabajado con ellos, lo que si quedamos de acuerdo que era la última modificación que hacía la empresa porque cada ampliación tiene un costo, pero ya está entregado el módulo entonces quedamos de acuerdo que iban a trabajar tranquilamente ahora y que ya se les va entregar en Marzo, que trabajen en los módulos que tenían antes y que trabajen todos nomas.

### **III.- CUENTA DEL ALCALDE.**

La cuenta al Alcalde que tengo que dar, me recordó a Felipe Vergara que ha estado preocupado tres años de la movilización de los estudiantes. Ha sucedido una situación bastante incomoda con respecto a la instrucción que dio el Gobierno que los estudiantes podían ocupar la tarjeta de traslado todo el año 24/ 7, tanto la gente que me lo comento de afuera personalmente lo he vivido con mis hijos que ya están estudiando afuera. La Sol del Pacifico arbitrariamente subió el pasaje paso Diciembre y ante que pasara diciembre empezaron a subir los pasajes a los estudiantes. Tienen algo intermedio pero es arbitrario, porque el pasaje a Valparaíso cuesta \$1500 y los estudiantes pagan \$600,- Y les están cobrando \$1000,- y a Concón el pasaje estudiante cuesta \$500 y les están cobrando \$900.-.

Solicité una reunión al Seremi de Transporte con su equipo asesor, yo no pude ir, pero le pedí al Administrador Municipal que fuera, fue a la reunión hicimos presente esta molestia y llevamos

algunas impresiones de las redes sociales de los alumnos que denuncian esto y finalmente era un tema de subsidio que invento la Sol, pero el Seremi le dio la instrucción que ya no puede volver a ocurrir porque es de gobierno, que ellos no habían postulado al subsidio por lo tanto, mañana Jueves me informaron formalmente, pero telefónicamente.

Entonces la reunión la tiene mañana donde se clarifica y tiene que pasar hoy día a la normalidad pero como no está el subsidio hecho va a pasar el día Viernes. Formalmente ustedes lo pueden poner en las redes sociales, no tengo documento pero se los puedo pasar mañana para que lo traspasen. Normalmente me llega mañana Jueves el documento de la Seremi de Transporte donde La Sol del Pacífico tiene que trabajar durante todo el verano con este programa tiene que trabajar \$500 a Viña y \$700 a Valparaíso pero eso tengo que verlo formalmente. Por escrito lo tengo mañana, Rubén fue y le comento que por el tema de los paros todavía siguen en clases.

Les voy hacer llegar a ustedes la información oficial para que lo tengan y o pueden subir a las redes sociales y decir que el Alcalde ya hizo la gestión con el Concejo en pleno. En la página de la municipalidad va a aparecer el día viernes.

**Sr. Alarcón:** Con el punto que se está tratando con los estudiantes que van a Valparaíso y Viña ¿el bus municipal se va a mantener también?

**Sr. Alcalde:** No hay bus municipal hasta marzo.

Como no hay varios, se cierra la sesión, siendo las 12,10 horas.

**ALICIA NIETO URREA  
PARDO  
SECRETARIO MUNICIPAL (S).**

**MAURICIO CARRASCO  
ALCALDE**